

Entwerfen-Anmeldung im WS 2011/12

Stand 31.8.2011

Die Anmeldung zu den Entwerfen erfolgt im WS über die Angabe von Präferenzen über die Seite <https://tuwel.tuwien.ac.at/course/category.php?id=181> im e-Learning-System TUWEL. Studierende können dort bis zu fünf Präferenzen angeben und ein Portfolio mit bisherigen Arbeiten auf den Server stellen.

Die Angabe von Präferenzen ist vom 19.9.2011 an möglich. Sie endet für die Masterentwerfen am Dienstag, 4.10. um 22:00 und für die Bachelorentwerfen am Donnerstag, 6.10. um 22:00.

Portfolios können bis zum 26.9. auf den Server geladen werden. Aufgrund der Portfolios können von den Lehrbeauftragten bis zur Hälfte der verfügbaren Plätze vergeben werden (Details dazu siehe unten). Studierende, die auf diese Weise einen Fixplatz in ihrem Wunschentwerfen bekommen haben, werden am 3. Oktober per e-mail darüber informiert.

Die übrigen Plätze werden aufgrund der angegebenen Präferenzen automatisch zugeteilt. Die Gruppeneinteilung wird am Freitag, den 7. Oktober in TISS eingespielt.

Häufig gestellte Fragen zur Entwerfenanmeldung:

Gilt dieses Anmeldeverfahren für alle Entwerfen?

Im Prinzip ja. Ausnahmen kann es bei Entwerfen geben, die mit Exkursionen verbunden sind, für die eine verbindliche Anmeldung und Buchung vor Semesterbeginn nötig ist. Diese abweichenden Bedingungen sind beim jeweiligen Entwerfen angeführt, bzw. wird über TUWEL dann nur ein geringere Zahl von Plätzen angeboten.

Warum eine Anmeldung über Präferenzen in TUWEL?

Die Verteilung über Präferenzen versucht, möglichst vielen Studierenden ihr Wunschentwerfen zuzuteilen. Probleme mit der Qualität der Internetverbindung und mit der Server-Performance spielen bei TUWEL keine Rolle, da alle Anmeldungen unabhängig vom Zeitpunkt der Anmeldung behandelt werden. Außerdem erlaubt das System frühzeitig abzuschätzen, ob die Entwerfenplätze in den einzelnen Kategorien ausreichen.

Welchen Sinn hat die frühe Anmeldeöglichkeit über TUWEL, wenn die Entwerfenvorstellungen erst in der ersten Semesterwoche stattfinden?

Die Inhalte der Entwerfen sind ab Mitte Oktober in TISS als Grundlage für die Anmeldung zugänglich. Für viele Studierende ist diese Information ausreichend. Vor allem Studierende niedriger Semester (Bachelorentwerfen) haben sich bei letzten Evaluierung des Anmeldeverfahrens aber eine persönliche Präsentation durch die BetreuerInnen gewünscht, die daher wieder eingeführt wurde (Masterentwerfen Montag, 3.10. ab 9:00 im PRechtlsaal, Bachelorentwerfen Mittwoch, 5.10. ab 9:00 im Hörsaal 8).

Wer überprüft die Anmeldevoraussetzungen für die Entwerfen?

In den TUWEL-Kursen, über die die Anmeldung erfolgt, sind bereits alle Studierenden (und nur diese) registriert, die aufgrund der Zeugnisdaten die Voraussetzungen erfüllen.

Voraussetzung für die Masterentwerfen ist die Absolvierung eines Bachelorentwerfens. Voraussetzung für die Bachelorentwerfen ist die Absolvierung von vier der fünf Studio-Übungen Raumgestaltung, Wohnbau, Gebäudelehre, Städtebau und Hochbau.

Studierende, die diese Voraussetzungen erfüllen, ohne dass das in den Zeugnisdaten aufscheint (z.B. aufgrund von Anrechnungen, noch nicht ausgestellten Zeugnissen, etc.), können sich durch Übermittlung entsprechender Belege ans Dekanat registrieren lassen.

Wie können sich Erasmus-Studierende anmelden?

Für Erasmus-Studierende gibt es eine separate Anmeldemöglichkeit in TUWEL, ebenfalls mit der Möglichkeit, Präferenzen zu nennen. Bei der Verteilung der Plätze wird versucht, Erasmus-Studierende möglichst gleichmäßig auf die Entwferngruppen aufzuteilen.

Warum eine Anmeldung mit Portfolio?

Die Anmeldung mit Portfolio erlaubt es Studierenden, durch Nachweis ihrer bisherigen Studienleistungen zu ihrem Wunschentwerfen zu kommen. BetreuerInnen, deren Entwerfen stark nachgefragt sind, können über die Portfolioanmeldung Studierende auswählen, die sie für besonders geeignet halten.

Können Studierende, die keinen Fixplatz über ihr Portfolio erhalten haben, trotzdem einen Platz im gewünschten Entwerfen bekommen?

Ja. Da nur die Hälfte der verfügbaren Plätze in einem Entwerfen per Portfolio zugeteilt werden darf, ist das möglich.

Wie funktioniert die Verteilung der Plätze über Portfolios?

Studierende, die eine Anmeldung per Portfolio versuchen wollen, müssen bei der Angabe ihrer Präferenzen in TUWEL die Checkbox „Anmeldung mit Portfolio“ anwählen und bis spätestens Montag, 26. September, ein Portfolio in TUWEL uploaden. Portfolios sollen nicht mehr als 5 bisherige Projekte und einen kurzen Lebenslauf enthalten.

Das Dekanat wertet am 27. September die Einträge aus und übermittelt den BetreuerInnen eine Liste von Studierenden, die das jeweilige Entwerfen als „Erste Wahl“ angegeben und ein Portfolio auf den Server geladen haben. Die BetreuerInnen können in TUWEL auf die Portfolios zugreifen und senden diese Liste mit dem Vermerk, welche Studierenden aufgrund des Portfolios einen Fixplatz bekommen, bis Freitag, 30. September ans Dekanat zurück. Die Studierenden, die einen Fixplatz erhalten haben, werden vom Dekanat am Montag, 3.10. per e-mail darüber informiert. Die Übertragung in die TISS-Gruppen erfolgt allerdings erst nach Abschluss der Anmeldefrist.

Bis wann können Studierende ihre Präferenz in TUWEL ändern?

Studierende können Ihre Präferenz bis zum Ende der Anmeldefrist (§§ für master §§§ für Bachelorentwerfen) ändern. Achtung: Studierende, die einen Fixplatz über ihr Portfolio erhalten haben und nach dem Stichtag 26.9. ihre erste Präferenz ändern, erhalten am 3.10. möglicherweise eine Bestätigung für einen Fixplatz für die davor gewählte erste Präferenz. Dieser Fixplatz verfällt, wenn zum Ende der Anmeldefrist nicht wieder diese erste Präferenz in TUWEL eingetragen ist.